



Muface: dos años para abordar la revisión del seguro **P14**



PLAZOS/ LA COBERTURA SANITARIA DE LA MUTUA "ACUMULA IMPERFECCIONES"; DIJO EL MINISTRO DE FUNCIÓN PÚBLICA. SE ABRE AHORA UN PLAZO PARA REORDENARLA ANTES DE LA SIGUIENTE RENOVACIÓN, QUE PODRÍA LLEGAR TRAS LAS ELECCIONES DE 2027.

Muface: dos años para abordar la revisión del seguro de los funcionarios

ANÁLISIS por Elisa del Pozo

SegurCaixa Adeslas y Asisa oficializaron el miércoles su adhesión al convenio que ofrece servicios sanitarios a 1,5 millones de funcionarios y familiares de Muface para 2025, 2026 y 2027.

Quedan pocas semanas para cumplir con los trámites previstos, que desemborcarán en la entrada en vigor de esta cobertura, momento en el que se zanjará la prórroga del convenio anterior en el que están Adeslas, Asisa y DKV.

Los cálculos de las compañías son que esto podría ocurrir a finales de abril o mayo.

En ese momento habrán pasado más de cinco meses, desde que el Consejo de Ministros lanzó el 8 de noviembre de 2024 la primera licitación, con una subida de la prima del 17,12% para dos años que ha acabado por convertirse en un alza del 41,2% para tres anualidades tras una gestión manifiestamente mejorable por parte de la Administración.

Los mutualistas han vivido este tiempo de crisis con máxima incertidumbre ante la amenaza de no poder contar con sus médicos habituales, algo especialmente preocupante para los más mayores y para quienes tienen enfermedades crónicas.

Pervivencia del modelo

Las tensiones han puesto en entredicho la viabilidad de este servicio desde diferentes ámbitos económicos, sociales y políticos. Las dudas sobre la pervivencia de este modelo no son nuevas. Afloran cuando se aborda su renovación.

La Central Sindical Independiente de Funcionarios (CSIF) convocó manifestaciones y denunció ante la Fiscalía lo que calificó de denegación de asistencia a los mutualistas por parte de Adeslas, Asisa y DKV.

Habrà que ver si esta situación ahuyenta a los mutualistas de la cobertura privada y sube el peso de los que eligen la pública, algo que viene ocurriendo en los últimos años, lo que da pie a que, desde algunos sectores, se apun-



Oscar López, ministro para la Transición Digital y de la Función Pública.

El próximo año se debe abordar la renovación de la cobertura de los militares y los jueces

la obra lo antes posible para corregir las ineficiencias de esta cobertura.

Los funcionarios son también parte implicada y el resultado del informe encargado por Muface a la AIRef debería dar pistas de su postura. Es una encuesta a 82.000 funcionarios para valorar el modelo sanitario, cuyas conclusiones están por hacerse públicas.

Estabilidad

La estabilidad y previsibilidad, que han brillado por su ausencia en los últimos meses, deberían dominar la reorientación de la Administración del futuro de la sanidad de los funcionarios.

Garantizar su prestación de siempre a los mutualistas con enfermedades crónicas y a los más mayores debería estar fuera de toda duda, aunque el coste en primas de este servicio es el más alto.

Hay tiempo suficiente para revisar la sanidad de los funcionarios si los deberes no se dejan para el final. La renovación del convenio se abordará en un periodo que se vislumbra como complicado si las elecciones generales se convocan cuatro años después de las últimas celebradas el 23 de julio de 2023.

Si se repite el patrón habitual, ese futuro convenio se pondría en marcha inmediatamente después de estos comicios, con un Gobierno en funciones a la espera de que se forme el que resulte de las urnas.

Habrà un anticipo el próximo año con los convenios de los funcionarios militares (Isfas) y los del mundo judicial (Mugeju), que por primera vez han roto el paralelismo con el de Muface al firmarse con una subida de prima y un plazo (2025-2026) diferente.

Las tensiones en estos dos casos no alcanzan el nivel de Muface, pero no han estado exentas de fricción como se demuestra con la salida de Mapfre, Sanitas y DKV de Mugeju.

CRONOLOGÍA DE LA CRISIS

2024

8 de octubre

El Consejo de Ministros aprueba un aumento del 17,12% en la prima que paga el Gobierno para cubrir la sanidad de los funcionarios de Muface.

14 de octubre

Se lanza el concurso.

5 de noviembre

La puja queda desierta y Muface inicia los trámites para una nueva licitación.

20 de noviembre

Muface pregunta a las aseguradoras por sus condiciones para participar en el nuevo convenio.

25 de noviembre

Adeslas comunica a sus

mutualistas asegurados que su prestación terminaría el 31 de diciembre de 2024.

27 de noviembre

El Gobierno comunica a Adeslas, Asisa y DKV que deben prorrogar sus servicios tres meses.

17 de diciembre

El Ejecutivo autoriza la segunda licitación para 2025, 2026 y 2027, con una subida de la prima del 33,5%

28 de diciembre

Adeslas comunica que tampoco se presentará a esta convocatoria.

2025

9 de enero

DKV anuncia que no

participará. El Gobierno propone a las aseguradoras resarcir las pérdidas por el convenio.

24 de enero

El Ministerio de Función Pública negocia 'in extremis' para que Adeslas acuda al concurso de Muface.

28 de enero

El Consejo de Ministros lanza su tercer intento y ofrece una subida de la prima del 41,2% en tres años. Adeslas y Asisa se muestran partidarias a adherirse al convenio.

5 de marzo

Adeslas y Asisa presentan su candidatura. El proceso está pendiente de cumplir los trámites necesarios y podría entrar en vigor a finales de abril o de mayo

te a una transición paulatina y ordenada desde la prestación privada a la pública.

La retirada de DKV del convenio en marcha obliga a sus cerca de 200.000 mutualistas de Muface a buscar alternativa privada—en Adeslas o Asisa— o solicitar el ingreso en la Seguridad Social.

Las aguas vuelven ahora a su cauce, aunque quedan por cerrar las negociaciones de las aseguradoras con los médicos y hospitales que darán los servicios a los mutualistas y que ya han dejado claro que

reclamarán un aumento de su retribución.

Conviene no olvidar y actuar en consecuencia para no repetir la incertidumbre vivida en los últimos meses. Queda algo más de dos años para que Muface tenga que renovar su concierto cuando el 31 de diciembre de 2027 venza el que ahora se termina de perfilar.

Ignacio Garralda, presidente de Mutua Madrileña, que controla Adeslas, afirmó el jueves pasado que "el que solo se hayan presentado dos

entidades en la licitación de Muface es un signo de que algo no está bien diseñado".

"Hay pendiente una reflexión sobre [Muface] un modelo antiguo que acumula imperfecciones", dijo en enero pasado Óscar López, ministro para la Transformación Digital y de Función Pública, que ha necesitado tres intentos y negociaciones *in extremis*, para lograr adhesiones al convenio.

Sidos de las partes implicadas coinciden en su veredicto, deberían ponerse manos a